
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL DOMINGO 5 DE NOVIEMBRE DE 1809.

S. Zacarias Profeta.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Continúan las de las gazetas de Paris hasta el 21 de septiembre.
Munich 1 de septiembre.*

Las cartas de Viena afirman que el armisticio fué prorrogado hasta el día 20 de este mes.

Berlin 2 de septiembre.

El ministro de Dinamarca cerca de la corte de Austria, conde Wedel-jarlsberg, llegó aquí viniendo de Copenhague.

Viena 4 de septiembre.

Afirmase que el conde de Urbna uno de los principales personages de la corte del emperador de Austria, ha sido enviado á Petersburgo con una comision muy importante.

Hamburgo 5 de septiembre.

Mientras que las cartas de Suecia anuncian como quasi concluida la paz de aquel reyno con la Rusia, es de notar que las de Dinamarca, son en quanto á esto de parecer totalmente contrario.

Linz 8 de septiembre.

Nada se sabe de oficio ni cierto respecto al armisticio y á las negociaciones; pero no podemos negar que las voces lisongeras que habian corrido de una entrevista de los dos emperadores, son destituidas de todo fundamento sólido. Una parte de las trincheras de Viena ha sido como se ha dicho cerrada con planchas; y aunque los preparativos de guerra no se oponen á la paz, tampoco es esta segura, especialmente quando los austriacos continúan

haciendo muchos preparativos de defensa : las inundaciones que deben cubrir la plaza de Olmutz están acabadas ; y el inmenso campo atrincherado sobre la *Montaña blanca*, al pie de Praga , aunque todavia no lo está , siguen trabajando en él con bastante actividad. (*Journal de l'Empire.*)

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Tortosa 20 de septiembre.

Estos últimos dias entró en este puerto de *Alfaques* una polacra de S. M. procedente de Cartagena , y habiendo descargado algunos efectos , partió para Tarragona , de donde pasará á Mallorca con 4000 raciones de armada para una esquadra ligera , que está cruzando sobre las costas de aquella isla.

Tambien entraron en el mismo puerto otras embarcaciones venidas de Cartagena , Málaga , Cadiz y Almería , que traxeron y desembarcaron partidas de tropas de varios cuerpos , muchos cañones de bronce de mayor calibre , un millon de cartuchos en cañones , y otros efectos , de los cuales se destinan algunos para Mequinenza.

Llegó á esta plaza un hermoso tren de artillería volante de la parte de Valencia con 200 artilleros , bien vestidos y armados. *Tenemos la mayor complacencia en ver que se destinan fuertes socorros para la Cataluña ; asi porque los catalanes con su valeroso porte han alcanzado el amor de todos los hombres virtuosos , como por que para la causa general de la libertad conviene hacer todos los esfuerzos para acabar con el enemigo en una provincia , é ir despues á otra.*

Sevilla 10 de octubre.

Por el Excmo. Sr. D. Martin de Garay se ha comunicado con fecha del 17 último la real órden siguiente. = "Deseando la Junta suprema gubernativa del reyno evitar á las gentes fugadas de Madrid y pueblos por el enemigo toda dilacion en el despacho de las instancias que dirijan á S. M. , asi sobre su entrada en esta corte , como sobre qualquiera otro asunto , se ha servido resolver , que los empleados , los tribunales de seguridad y Juntas de gobierno dirijan sus instancias , consultas y partes á los respectivos ministerios de que dependan , y al de Gracia y Justicia las de todas las personas que no hubiesen tenido destino en el real servicio , por los cuales se les comunicará su soberana resolucion."

Despues de otras remesas que ha hecho la ciudad de Xerez de la Frontera de carros y acémilas mayores á Sevilla, con el objeto de transportar víveres y otros útiles para el ejército, salieron de alli el 19 del próximo mes 40 mulos con 80 fanegas de garbanzos á colmo en donativo por el gremio de labradores, para subvenir á la subsistencia de nuestras tropas, que estan combatiendo por la justa causa: S. M. ha mirado con el mayor aprecio este rasgo de patriotismo, tanto mas digno quanto son ya muchos los donativos que anteriormente debia la nacion al vecindario de Xerez en las presentes circunstancias, y no pocos los que mensualmente está haciendo. En consecuencia ha mandado que se publique en la gazeta del Gobierno esta noticia, como nuevo testimonio de los generosos sentimientos que animan á aquellos ciudadanos, y para estímulo y exemplo de otros pueblos de la nacion.

Cerúña 5 de noviembre.

AVISO.

El depósito donde se admitian los donativos para el ejército de la izquierda y existia en el canton casa núm. 13, se ha trasladado á la calle de la Zapatería casa núm. 9 del comisario de guerra honorario D. Rafael Perez; lo que se anuncia á aquellas personas que llenas de un verdadero patriotismo quieran justamente concurrir, como algunas concurren, con los auxilios que sus facultades les permitan al alivio de nuestros defensores, por quienes debemos sacrificarnos, así como lo hacen ellos por nosotros; siendo ademas bien sabido que un sacrificio voluntario es infinitamente mas suave que el que nos impondrian nuestros mayores enemigos, de que ya tenemos experiencia. Contribuyamos, pues, todos, y de todos modos, poco ó mucho, cada uno en lo que pueda, pero de continuo, pues tambien son continuadas las necesidades, y ya se sabe que el soldado todos los dias come, bebe, viste, calza &c. &c., y que ahora especialmente necesita abrigo.

Oficio sobre Donativo.

El comisario de artillería D. José Luis Mendez desde el parque general de Lugo me dice como el Illmo. Sr. Obispo entregó 320 rs.: el Illmo. Cabildo de aquella Sta. Iglesia 120: el señor D. José Maria de Prado 960; y el señor D. José Soler 120 rs. que percibió el capitan de la primera compañía de á caballo D. Manuel Dominguez, y que inmediatamente empleó en botas para re-

partir entre los individuos de su compañía con el fin de marchar inmediatamente al ejército de la izquierda, para tener parte en las gloriosas acciones sobre los ejércitos enemigos. Lo que se servirá vmd. publicar en el diario para satisfacción de los expresados señores que han contribuido con sus donativos y los ven distribuidos en tan loables obgetos. Dios guarde á ym. muchos años. Coruña 30 de octubre de 1809. = Juan Antonio Varela. = Señor D. Angel Antonio Henri.

Señor Editor:

Por un cuervo carnicero, que salió de Heligoland á principios de otoño, se sabe, segun acaba de contarme una corneja muy entendida en la version del graznido de grullas, gansos, cuervos &c. que á su paso por Paris observó, que se trabajaba en todas las oficinas de los trovadores en componer epitafios y inscripciones para poner en la lápida sepulcral, que toda la mariscalía de Francia prepara para cubrir la cólera y huesos frios de S. E. el mariscal Lanes, duque de Montebello, príncipe de Szeryieschi, gran cordon &c. Yo como tube el disgusto de verle y oirle blasfemar en Zaragoza, quiero ver si gano el premio, y merezco que sea preferido este epitafio, que para su eterna memoria insertará vmd. en su periódico.

Epitafio á Lannes.

Aquí yace un valentón,
De la gavilla marcial,
Que de achaque de metal
Murió como buen ladrón:
Fué mariscal, gran cordon,
Duque y treinta cosas mas:
Hombre, que por aqui vas
No pidas á Dios por él:
General fué de Luzbel,
Y llevólo Barrabas.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada *el Dormido despierto y cordelero de Bagdad*: Tonadilla, Saynete y Bayle.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.